

# Estrategias de futuro 1999-2003

**L**a nueva constitución de los gobiernos locales y del gobierno regional, después de las elecciones de junio de este año, abre un nuevo periodo del proyecto ciudades saludables de Castilla-La Mancha. Cuales son nuestros retos de presente y de futuro, cuales son nuestras estrategias de trabajo y como mejorar nuestro proyecto son algunas de las cuestiones que intentaremos abordar en este editorial del Boletín de la Red.

Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha es un proyecto de aquellos municipios que quieren trabajar en red, es decir no aislados y sí en cooperación, unidos por una misma cultura y cuyo objetivo es optimizar y coordinar los recursos disponibles para mejorar la salud y el entorno urbano de las ciudades.

Desde la perspectiva antes señalada tres son y van a ser los elementos claves de desarrollo del programa:

*El Impulso Político  
Las Acciones conjuntas  
entre Departamentos  
municipales  
Y La Innovación.*

Debemos aprovechar el impulso de los nuevos gestores y políticos que están comenzando o continuando su trabajo en los gobiernos municipales. El entusiasmo y el desarrollo de una política municipal hacia la salud y el medio urbano son principios necesarios del proyecto ciudades saludables.

Dentro del trabajo municipal es esencial trabajar *"todos con todos y para todos"*. El desarrollo de esta red o de otras redes como ciudades sostenibles hacen hincapié en formular políticas municipales saludables y no actuaciones sectoriales de la Concejalía correspondiente, que aún siendo muy importantes se van transformando en acciones sin conexión con el resto de prioridades del gobierno del municipio.

La innovación supone siempre cambios de mentalidad y eso se traduce en la mejora de nuestro proyecto. Cambios de formas de actuar, innovando métodos de trabajo y de acceso a las dificultades, posibilitan evidentemente renovación.

## Red de Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha

Conviene, así mismo, establecer los mecanismos de conjunción de la Red y sus integrantes y de los municipios con la propia red, así tenemos los elementos de conjunción de la Red Regional:

- Conjunción de principios y estrategias

- Compromiso en los objetivos
- Dotación de infraestructuras
- Inversiones en cooperación y redes.

Por otra parte los elementos de conjunción de los municipios en la red regional serían:

- El compromiso político
- El compromiso de trabajar en Red
- El compromiso de actuar globalmente

- La disposición del coordinador municipal
- El desarrollo o creación del Comité municipal
- La dotación de infraestructuras y recursos necesarios
- Disponer de objetivos claros.



La Declaración de Atenas para Ciudades Saludables, la cual publicamos en este boletín, establece que *"los alcaldes y representantes políticos nos comprometemos en mejorar la salud de nuestros ciudadanos, mujeres, niños y hombres*

*guiados por los principios claves de la equidad, sostenibilidad, cooperación intersectorial y solidaridad."*

Este nuevo impulso de ciudades saludables viene precedido de políticas globales como: Salud para Todos en el siglo XXI, la Agenda 21 establecida en la Cumbre de Río de Janeiro y de la Conferencia Internacional para la población y el desarrollo.

Por todo y predicando con el ejemplo la Red de Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha, debe emprenderse un nuevo camino que aúne el reto de Salud para Todos y de la Agenda Local 21, propiciando un nuevo espacio de encuentro que tienda hacia *ciudades saludables y sostenibles*, abriendo el abanico de posibilidades que enriquezca el desarrollo armónico a nuestras ciudades.

■ **Mariano Martínez Cepa** ■  
Coordinador Regional de la Red